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- Илья Павлови , ска-
жите, пожалуйста, ем
вызвана необходимость
привле ения на обу ение
в ДонНТУ как можно
большего исла иност-
ранных студентов? 

- Я ду аю, целы  ря-
до  объективных факто-
ров. Один из них, и пожа-
луй, определяющий – де-

ографическая ситуация
в нашей стране. Наш вуз
по-прежне у является до-
статочно привлекатель-
ны  для граждан Украи-
ны, но пробле а в то ,
что для реализации свое-
го ощного образова-
тельного потенциала ДонНТУ, как и

ногие другие вузы, испытывает за-
труднения с наборо  студентов. По-
это у надо вести поиск абитуриентов
за предела и своей страны.

Второй фактор чисто праг атиче-
ский – иностранные студенты платят
за обучение в два раза больше, че
украинские.

Нельзя не учитывать
еще одно обстоятельство,
на первый взгляд кажу-
щееся косвенны , но на
са о  деле очень весо-

ое. Это глобализация
всех процессов, в то  чис-
ле образовательных. Так
сложилось, что сегодня
Украина огла бы претен-
довать на роль одного из
центров подготовки ин-
женерных кадров в евро-
пейско  и, ожет быть,
даже планетарно  ас-
штабах. В ире произо-
шел цивилизационный сбой – боль-
шинство олодых людей при выборе
профессии предпочитают гу анитар-
ную направленность – юрист, эконо-

ист, журналист и т. д. В этой связи
приведу цитату из книги Барака Оба-

ы. Еще в 2006-  году после его из-
брания сенаторо  Конгресса США,
фор улируя свое политическое кре-
до, Оба а сказал: «Я хотел бы, чтобы
у нас стало больше инженеров и

еньше юристов», хотя са  получил
юридическое образование. 

- И то же в условиях тоталь-
ного снижения популярности тех-
ни еских специальностей может
сделать наш вуз? 

- Гораздо активнее работать на
еждународной арене по пропаган-

де своих образовательных услуг. Мы,
начиная с арта, развернули широ-
кую рекла ную ка панию по набору
первокурсников-иностранцев, разо-
слав инфор ацию в консульства и
посольства ногих стран ира, нала-
дили более тесные контакты с рекру-
тера и, ище  выходы в зарубежные

региональные средства ассовой ин-
фор ации, задействуе  личные свя-
зи с партнера и по сотрудничеству и
др. Призываю всех коллег активизи-
ровать эту работу, обеспечивая те
са ы  задел для своего успешного
будущего и для дальнейшего успеш-
ного развития университета.

Кро е традиционной фор ы под-
готовки иностранных студентов, кото-
рая после окончания и и подготови-
тельного отделения ведется на рус-
ско  языке, сейчас ы предлагае
обучение и на английско . Если сего-
дня подготовку бакалавров и агист-
ров на английско  языке осуществ-
ляют две кафедры, то уже в следую-
ще  учебно  году их станет больше.
Преподаватели еще шести кафедр –
прикладной ате атики и инфор а-
тики, авто атизированных систе
управления, эконо ической теории и
государственного управления, авто-

атики и телеко уникаций, гео-
инфор атики и геодезии, полезных
ископае ых и экогеологии - и еют
достаточный опыт и потенциал, что-
бы основной курс лекций читать на
английско  языке. Серьезно этой
пробле ой занялись еханики.

Параллельно с английски  буде
дальше развивать французское на-
правление. В университете работает
порядк а 50 преподавателей, и ею-
щих опыт преподавания на француз-

ско  языке. На француз-
ско  техническо  факуль-
тете есть группы, в кото-
рых обучаются по шесть-
се ь человек, что эконо-

ически нецелесообраз-
но. Поэто у поставлена
задача поиска иностран-
ных студентов, которые

огли бы обучаться на
французско  языке. 

Должен сказать, что
кафедр, желающих вклю-
читься в такую работу,
становится все больше, и
это радует. 

- Заработала систе-
ма стимулов?

- Пока еще нет. Ду аю,
это продиктовано здоровы  интере-
со  и пони ание  сложившейся си-
туации. Главны  же сти уло  для
всех ду ающих о будуще  препода-
вателей должно стать создание для
са их же себя рабочих ест. На но-
гих кафедрах такая пробле а уже
встала со всей остротой. 

Эта работа будет, ко-
нечно,  и сти улироваться.
Ад инистрация универси-
тета во главе с ректоро
сейчас активно зани ает-
ся разработкой сти улов.
Уже ожно сказать, что все
желающие преподаватели
с огут бесплатно изучать
английский язык на кафед-
ре английского языка. Это
будет постоянно дейст-
вующая систе а подготов-
ки преподавательских кад-
ров. Во-вторых, персо-
нально для каждого пре-
подавателя и кафедр в це-

ло  будут расс атриваться атери-
альные сти улы. Но о них поговори
чуть позже, когда завершится набор на
первый курс.

- А сможет ли университет
предоставить иностранным сту-
дентам надлежащие условия для
проживания? Что делается в этом
направлении?

- Эта пробле а прорабатывается.
АХЧ изыскивает воз ожности осво-
бодить часть площадей в наших об-
щежитиях для поселения иностран-
ных студентов, при это , подчерки-
ваю, никои  образо  не уще ляя
интересы проживающих в них укра-
инских студентов.

- Да, зада и не из простых. Но,
как говори т наш ректор, девать-
ся некуда. Чтобы выжить и разви-
ваться, надо изыскивать все новые
возможности и задействовать на-
копленный богатый опыт и по-
тенциал ДонНТУ, всегда достойно
отве авшего на вызовы времени. 

- Полагаю, ответи  достойно.
Беседовала Е. КОВАЛЕНКО

Уже 59 ет наш вуз ведет подготовку специа истов
д я зарубежных стран. До 90-х годов чис енность ино-
странных студентов достига а 750 че овек. Сейчас в
ДонНТУ их обучается значите ьно меньше – всего 263.
Поэтому перед соответствующими с ужбами и учебны-
ми подразде ениями вуза ректор постави  задачу су-
щественно уве ичить набор иностранных граждан на
обучение в ДонНТУ и в перспективе довести их чис ен-
ность до 1000 че овек. Координатором этой работы
ста  Институт международного сотрудничества. Его ди-
ректору И.П.Навке редакция и адресует свои вопросы. 

Выпускники 
магистратуры 

2013 г.
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Научно-методическое
обеспечение учебного про-
цесса является важнейшим
веном в системе высшего

обра ования. Поэтому в Дон-
НТУ большое внимание уде-
ляется такой работе и регу-
лярно проводятся научно-ме-
тодические конференции.
20 февраля состоялась пятая
- “Проблемы и пути совер-
шенствования научно-мето-
дической и учебно-воспита-
тельной работы в ДонНТУ”. 

Открывая пленарное а-
седание, проректор по на-
учно-педагогической работе
А.В. Левшов подчеркнул, что
качество обра ования тра-
диционно свя ывается с
обеспечением общества вы-
сококвалифицированными
специалистами. Переосмыс-
ление содержания учебных
планов и программ обуче-
ния диктуется появлением
государственных обра ова-
тельных стандартов нового
поколения, которые повы-
шают, с одной стороны, от-
ветственность ву ов а про-
граммы обучения, а с дру-
гой – предоставляя во мож-
ность самостоятельно ра -
рабатывать рабочие про-
граммы, начительно рас-
ширяют требования к орга-
ни ационно-методическому
обеспечению самостоятель-
ной работы студентов. В этих
условиях преподаватель всё
больше выступает не только
как специалист в области той
или иной науки, но и как
профессионал в деле орга-
ни ации обра овательного
процесса. Одно и  проявле-
ний этого – свободное и про-
думанное исполь ование
ра личных средств и мето-
дов обучения в соответствии
с характером и учаемого

материала, особенностями
обучаемых, целями каждого
вида учебной работы.

В свя и с этим суще-
ственно повышается роль
научно-методической ра-
боты как в ву е в целом,
так и в отдельных его под-
ра делениях, на факульте-
тах и кафедрах. 

А.В. Левшов отметил,
что основными адачами,
которые должны решаться
при органи ации научно-
методической работы, яв-
ляются:

- поиск путей интенсифи-
кации учебного процесса;

- обеспечение логиче-
ского и дидактического
единства учебного процес-
са, оптими ация содержа-
ния учебных дисциплин с
обоснованным соотноше-
нием теоретического курса
и практических анятий;

- и учение и распро-
странение методов повы-
шения эффективности ин-
дивидуальной творческой
работы студентов, ее ра-
циональной органи ации,
планирования и контроля;

- обеспечение методиче-
ского руководства подготов-
кой учебной и учебно-мето-
дической литературы, осна-
щения учебного процесса
учебно-лабораторным обо-
рудованием, техническими
средствами обучения;

- усиление планомер-
ности и целенаправленно-
сти методической работы
преподавателей, повыше-
ние ее роли в совершен-
ствовании учебно-воспита-
тельного процесса;

- органи ация и прове-
дение поэтапной аттестации
студентов (на всех этапах об-
учения) и выпускников;

- совершенствование си-
стемы подготовки и повы-
шения квалификации пре-
подавателей. 

Оргкомитет конферен-
ции вынес на рассмотре-
ние пленарного аседа-
ния доклады, охватываю-
щие ра ные стороны на-
учно-методической и учеб-
но-воспитательной работы
в ву е.

В числе докладчиков бы-
ли начальник ОВД С.Г. Джу-
ра, доцент кафедры гео-
информатики и геоде ии
Е.И. Митрофанова, ав.ка-
федрой ГЗТиЛ В.П. Кондра-
хин, профессор кафедры
фи ики А.Ф. Волков и пре-
подаватель кафедры вычис-
лительной математики и про-
граммирования Л.В. Сла-
винская. Они по накоми-
ли присутствующих с пер-
спективами и во можными
проблемами в реали ации
программы «1000» чере
гранты и внебюджетное фи-
нансирование; ре ультата-
ми внедрения в учебный
процесс международного
проекта Темпус LAGOS; во -
можностью подготовки ба-
калавров по направлению
«Машиностроение» на анг-
лийском я ыке; психологи-
ческими особенностями со-
временных студентов; опы-
том применения дистан-
ционного обра ования.

Все доклады вы вали не-
поддельный интерес. Пос-
ле пленарного аседания
конференция продолжила
работу в трех секциях: «Ос-
новные направления повы-
шения качества обра ова-
тельных услуг» (председа-
тель профессор Г.Г. Левчен-
ко); «Инновационные и ин-
формационные технологии

обучения» (председатель
профессор Т.А. Мачай); «Со-
вершенствование учебного
процесса и его методиче-
ского обеспечения» (предсе-
датель профессор С.В. Бор-
щевский). 

В их работе участвовали
136 человек, с докладами
выступили 38. 

В ходе состоявшихся об-
суждений были выска аны
предложения по повыше-
нию уровня и эффективно-
сти научно-методической и
учебно-воспитательной ра-
боты в университете. В их
числе:

- ра работка и исполь о-
вание путей интенсифика-
ции учебного процесса на
основе комплексного ис-
поль ования новых инфор-
мационных технологий, пе-
редовых методов, органи-
ационных форм и средств

обучения; 
- устранение дублирова-

ния учебно-программного
материала, обеспечение его
преемственности и непре-
рывности с по иции фор-
мирования профессиональ-
ных наний, навыков и уме-
ний выпускников;

- интеграция учебного
процесса с наукой и про-
и водством с учетом ре-
гиональной компоненты
обра ования;

- дальнейшее совер-
шенствование методиче-
ского руководства само-
стоятельной работой сту-
дентов, ра работка рацио-
нальных форм ее планиро-
вания, органи ации и конт-
роля.    

А. РязАнов,
начальник отдела 

учебно-методической
работы 

Выступает проректор А.В. Левшов Пленарное заседание конференции
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В марте наша любимая
и неп вт римая кафедра
«Электр нная техника» т-
метила св й юбилей. 20 лет
назад на была с здана на
базе кафедр "Авт матика и
телемеханика" и "Авт мати-
зир ванные системы управ-
ления". В зглавил
кафедру пр фесс р,
д кт р технических
наук, заслуженный
деятель науки и тех-
ники Украины Ана-
т лий Анат льевич
З ри и все эти г ды

н мудр  рук в -
дит ею. 

В честь так г
с бытия в акт в м
зале Студенческ г
центра культуры с -
ст ял сь праздн -
вание юбилея. В
нем с брались студенты,
преп даватели и мн г чис-
ленные выпускники кафед-
ры. Преп даватели, к т рые
ст яли у ее ист к в, д цен-
ты В.Ф. Сеньк , Н.Г. Винни-
ченк , пр фесс ра А.А. З -
ри и А.В. Х рх рдин, рас-
сказали  т м, как й к -
л ссальный путь пр шла за
20 лет кафедра «Электр н-
ная техника» (ЭТ) и чег  
д стигла за г ды св ей
деятельн сти. Научные д -
стижения, к т рые траже-
ны в фундаментальных м -
н графиях и учебных п с -
биях, с здали пр чный
фундамент для п дг т вки
инженер в н в г  типа. О
значим сти раб т, пр в -
димых на кафедре, свиде-
тельствуют мн г числен-
ные награды в виде меда-
лей, дипл м в, грам т и
премий.

Декан факультета КИТА
Викт р Владимир вич Ту-
рупал в высказал сл ва
п чтения в адрес к ллекти-
ва кафедры и п желал
тв рческ г  д лг летия и
успех в в  всех начина-
ниях. А выступление заве-

дующег  А.А. З ри (см. сни-
м к) завершил сь трёхкрат-
ным ура в честь юбилея,
кафедры и Д нНТУ, к т -
р е п дхватил весь зал. 

Сег дня на кафедре ра-
б тают 15 преп давателей,
в т м числе три пр фесс ра,
д кт ра технических наук,
в семь д цент в, кандида-
т в технических наук. Ка-
федра г т вит и выпускает
бакалавр в, специалист в и

магистр в п  направлениям
"Электр нные устр йства и
системы» и "Приб ры и си-
стемы эк л гическ г  м -
нит ринга" п  специальн -
стям "Электр нные систе-
мы" (ЭлС) и "Научные, ана-
литические и эк л гические

приб ры и системы" (НАП).
В пери д учёбы студенты
п лучают не т льк  знания,
н  и практические навыки. 

В твет на, м жн  ска-
зать, р дительскую заб ту
студенты платят уважением
и д брым, сердечным тн -
шением св им преп дава-
телям. К празднику ни г -
т вились д лг  и сн ва-
тельн . Организ вали п -
здравительные пр граммы,
исп льзуя весь св й тв рче-
ский п тенциал, выпустили
стенгазеты, сделали риги-
нальные п дарки в виде
мн г численных виде р -
лик в и н мер в худ же-
ственн й сам деятельн -
сти. Душ й и вд хн вите-
лем так й бширн й пр -
граммы была заместитель
декана ФКИТА д цент Вик-
т рия Павл вна Тарасюк.
Она сумела разжечь дух с -

стязательн сти, д брым сл -
в м и дельными с ветами
направить энергию студен-
т в в нужн е русл . Накану-
не т ржества с ст ялись с -
ревн вания между студен-
ческими группами кафед-
ры п  дартсу (п бедитель –

гр. ЭлС-12), армрес-
лингу (п бедитель  –
гр. НАП и ЭлСм), в -
лейб лу (здесь св ю
к манду рганиз ва-
ли и преп даватели,
н  п бедили студенты
гр. ЭлС-12), с ст ялись
брейн-ринг (гр. ЭлС-12),
к нкурсы стенгазет
(гр. ЭлС-10), виде р -
лик в (гр. НАП-09), н -
мер в худ жествен-
н й сам деятельн сти
(гр. ЭлС-10). В ит ге п
сумме балл в п беди-

ла группа ЭлС-10, к т рая
п лучила перех дящий ку-
б к кафедры. 

Преп даватели т же п д-
г т вили и п казали виде -
р лик б ист рии кафедры,
её успехах и планах на буду-
щее, с х т й давали интер-
вью, шутили на камеру и
рассказывали интересные
ист рии из св ег  детства. 

Д р гие наши преп да-
ватели, мы т всей души п -
здравляем вас с юбилеем
кафедры и желаем благ п -
лучия, сибирск г  зд р вья,
успех в в пр фесси наль-
н й деятельн сти, претв -
рения в жизнь ваших пла-
н в и, к нечн , д ст йных,
благ дарных ученик в. 
От имени и по поручению

студентов кафедры 
Виктория НекрасОВа,

группа НаП-1

� � �  	 � � �  � 
 � � � � �  � � �  �
отметили преподаватели, студенты и выпускники

кафедры электронной техники ее 20-летний юбилей
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День геолога – профессиональный
праздник разведчиков земных недр,
традиционно отмечаемый в первое
воскресенье апреля. Он учреждён Ука-
зом Президиума Верховного Совета
СССР от 31 марта 1966 г. в ознаменова-
ние заслуг советских геологов в созда-
нии минерально-сырьевой базы стра-
ны. Инициатором обращения в Прези-
диум Верховного Совета СССР выступи-
ла группа выдающихся советских гео-
логов во главе с академиком А.Л. н-
шиным. Поводом для учреждения Дня
геолога стало открытие в 1966 году
первых месторождений Западно-Сибир-
ской нефтегазоносной провинции («Тю-
менская нефть»). На Украине время
празднования Дня геолога сохранилось
неизменным с советского периода.

Считается, что время проведения
праздника – первое воскресенье апре-
ля – было выбрано потому, что с сере-
дины апреля (по окончании весенней
распутицы) проводится активная под-
готовка к летним полевым работам и
экспедициям. Отметив профессиональ-
ный праздник, геологи отправлялись в
далёкие малонаселенные районы
страны на всё лето, до поздней осени.

День геолога грандиозно отмечает-
ся во всех геологических и добываю-
щих организациях бывшего Советско-
го Союза. Кроме геологов его считают
своим профессиональным праздни-
ком буровики, маркшейдеры, взрыв-

ники, проходчики шахт и все те люди,
которые посвятили свою жизнь труд-
ному, но почетному делу – поиску и
разведке месторождений полезных
ископаемых. Усилиями этих людей бы-
ли разведаны огромные запасы по-
лезных ископаемых, что послужило
надежной основой для создания и
развития мощных горнодобывающих
производств. Богатства недр были и
остаются важнейшей составляющей
экономического фундамента страны.

На территории Украины сейчас на-
считывается около 20000 месторожде-
ний и рудопроявлений, в которых со-
держатся 96 видов полезных ископае-
мых. Рыночная стоимость этой мине-
рально-сырьевой базы, по подсчетам
ученых, эквивалентна 7,5 трлн. долла-
ров, что в расчете на одного жителя
Украины составляет 150 тыс. долларов.

Наибольшее значение из храняще-
гося в недрах Украины сырья имеют
железные, марганцевые, урановые ру-
ды; уголь, газ, нефть и конденсат; титан,
циркон; каолин и глины, соли, графит;
нерудное сырье для металлургии;
облицовочные и строительные камни;
минеральные воды; благородные, ред-
кие и цветные металлы. Из разведан-
ных 7829 месторождений полезных ис-
копаемых (МПИ) в настоящий момент
разрабатывается 3349 (всего 45%). Но и
при разработке МПИ требуется посто-
янное геологическое обеспечение.

Ощутимый вклад в геологическую
науку и в развитие минерально-
сырьевой базы СССР и Украины внес-
ли также многочисленные выпускни-
ки, преподаватели и сотрудники ка-
федр горно-геологического факульте-
та. В ДонНТУ гордятся научными и
практическими результатами работ
профессоров И.Л. Никольского, Л.П.
Нестеренко, Б.С. Панова, В.А. Корче-
магина, А.М. Брижанёва, которые по-
лучили широкое признание и извест-
ность, в том числе и за рубежом.

С Днём геолога, уважаемые кол-
леги и студенты!

А. кАрАкозов, декан ГГФ

потенциально все МЫ богачи

Разведка большинства
месторождений полезных
ископаемых не обходится
без больших объёмов бу-
ровых работ. Инженеры-
буровики плечом к плечу с
геологами добывают ин-
формацию о недрах, выда-
вая фактический материал
об их строении. Это очень
нужная профессия. Поэто-
му мы учимся в ДонНТУ на
горно-геологическом фа-
культете на инженеров по
бурению скважин.

Квалифицированные
преподаватели дают нам
необходимые знания. В ла-
бораториях есть действую-
щее оборудование и образцы бурового
инструмента, чтобы на практике проде-
монстрировать студентам различные
нюансы процесса бурения. Наличие
двух компьютерных классов позволяет
нам освоить ряд специализированных
программ, а также работать c програм-
мами “Компас-3D”, “Scilab” и другими,
необходимыми инженерам. Кроме то-
го в обязательном порядке мы прохо-
дим вначале две учебно-ознакоми-
тельные практики, а затем и производ-
ственную. 

Прошедшим летом наш поток
(группы БС-10 и ТТР -10) знакомился с

бурением дегазационной скважины
на поле шахты, принадлежащей пред-
приятию «Донецксталь». Эта органи-
зация извлекает газ для безопасной
добычи угля в Красноармейском за-
падном угленосном районе. Буровая
содержит современный комплекс Ult-
ra single 150, монтаж и установку кото-
рого можно произвести всего за сутки.
Комплекс мобилен и автономен от
внешних источников энергии, что поз-
воляет размещать его в любом месте
шахтного поля. С использованием спе-
циальных программ проводится обу-
чение буровых бригад. Студенты смог-

ли не только увидеть ком-
плекс в действии, но и не-
посредственно контроли-
ровать процессы с помо-
щью пультов управления, а
также получить ценную ин-
формацию от буровиков.

Во время обучения в
вузе все желающие сту-
денты могут сдать допол-
нительный экзамен и по-
лучить еще и удостовере-
ние взрывника. 

По окончании универ-
ситета выбор сферы дея-
тельности у инженера-бу-
ровика очень широк: от ра-
боты на суше (разведка,
добыча газа и твёрдых по-

лезных ископаемых, поиск питьевой и
технической воды, работы по рекон-
струкции и сооружению горнотехниче-
ских объектов) до поисковых работ на
море. Можно найти себе применение
и в смежных отраслях, например, в
строительстве: выполнять инженерно-
геологические работы, прокладывать
коммуникации бестраншейным спо-
собом, проводить свайные работы. 
ничуть не жалею, что выбрал именно
эту специальность. Она интересная и
востребованная.

М. ПрокоПенко, 
студент группы БС-10

БУРЕНИЕ – СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
ИНТЕРЕСНАЯ И ВОСТРЕБОВАННАЯ
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Расскажи мне – и я забу-
ду, окажи мне – и я за ом-
ню, дай мне о робовать –
и я ойму. Эта китайская о-
словица очень верно отра-
жает результаты разных од-
ходов к обучению. Особен-
но это роявляется ри изу-
чении естественных наук и
геологии в частности. Ника-
кие формы обучения и

редоставления информа-
ции, от ростых схем, нари-
сованных мелом на доске,
до трёхмерных ком ьютер-
ных моделей не могут заме-
нить о ыт работы с реаль-
ными риродными объек-
тами, обладающими слож-
ностью и изменчивостью.
Только рактический о ыт
и олученные навыки в со-
воку ности с имеющимися
теоретическими знаниями

озволяют адекватно ред-
ставлять и изучать рирод-
ные геологические объек-
ты и роцессы.

Именно для этого сту-
денты ГГФ осле ознаком-
ления на ервом курсе с ос-
новами геологических зна-
ний роходят учебную гео-
логическую рактику в гор-
ном Крыму, в условиях, ри-
ближенных к олевой гео-
логической жизни. Здесь
на небольшой территории
широко рас ространены
хорошо обнаженные раз-
личные осадочные ороды
триаса, юры, мела и алео-
гена, на оверхность выхо-
дят юрские магматические

ороды, ярко роявляется
широкая гамма геологиче-
ских роцессов, которые изу-
чались в аудиториях вуза.
Кроме того, ервокурсники
обучаются основам веде-
ния геологической доку-
ментации, о исанию гео-
логических объектов, рабо-
те в коллективе, бережно-
му отношению к рироде. 

На рактике особенно
ярко роявляются отноше-
ния между студентами, а
для ре одавателя откры-
ваются новые стороны их
характеров. Каждый сту-
дент – это личность со свои-
ми особенностями, жела-
ниями и интересами. За
время рактики в течение
трех недель ри общении
друг с другом и ре одава-
телями студенты с лачи-
ваются, становятся более
дружными.

Первая геологическая
рактика играет огромную

роль в роцессе формиро-
вания будущего геолога и
накладывает глубокий от-

ечаток на всю его даль-
нейшую работу. В ечатле-
ния, олученные во время

крымской рактики, оста-
ются на всю жизнь, а с ни-
ми и любовь к выбранной

рофессии.

М. Карали, 
старший преподавател

кафедры геологии

***
Мы с нетер ением ожи-

дали начала своей ер-
вой учебной геологической

рактики. Рассказы ре-
одавателей и студентов

старших курсов только о-
догревали наш интерес.
Палатки, оходы, есни у
костра – все это было оку-
тано ореолом романтики и
чего-то нового, неизведан-
ного.

За несколько недель до
отъезда начались сборы. И
тут же начали возникать
все новые во росы и ро-
блемы. Мы три недели бу-
дем жить и работать в о-
левых условиях, весьма да-
леких от цивилизации. От-
сутствие Интернета, элек-
троэнергии и рочих благ
цивилизации слегка умень-
шили наш энтузиазм, но не
смогли омешать оездке.
И мы не роиграли, отому
что о ыт, риобретенный
нами, нельзя олучить, си-
дя за артой или в Интер-
нете.

Практика роходила в
горном Крыму, в очень -
живо исных местах, осо-
бенно красивых весной.
Длительные маршруты, 

еременчивая огода – все
это сглаживалось красо-
той окружавшей нас ри-
роды.

Учебная геологическая
рактика – это небольшой

кусочек взрослой, реаль-
ной жизни настоящего гео-
лога. Тот, кто рошел ее,
выдержал все ис ытания и
был освящен в геологи,
никогда не забудет этих
дней и ни за что не ожа-
леет о выбранном жизнен-
ном ути.

Е. Койнаш, 
студент группы Гр-11

! ! !  ! !  !  
!  ! ! ! ! ! !  ! ! ! ! !

В ознаменование Дня геолога
Студенты ГГФ не только настойчиво

овладевают знаниями. Они вместе с уко-
водством факультета п инимают активное
участие в азличных культу ных ме оп ия-
тиях, кото ых  в униве ситете п оводится
немало. Состоится также яд ме оп иятий,
п иу оченных ко Дню геолога. На одном из
них  с лите ату но-музыкальной компози-
цией, посвященной памяти выдающегося
ученого, докто а геолого-мине алогических
наук Б.С.Панова, подготовленной по п ось-

бе деканата,  выступят участники студии ху-
дожественного слова «Софійність». Кстати,
в этом коллективе есть и студенты ГГФ, ко-
то ые вместе со студийцами д угих факуль-
тетов не едко выступают на своем факуль-
тете.

В честь п азднования Дня геолога луч-
шим студентам факультета будут в учены
почетные знаки за отличную учебу,  успеш-
ную научно-исследовательскую аботу и ак-
тивное участие  в общественной аботе.
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11 марта в холле 3-го учебного корпуса
стартовала акция «Мое доброе дело» (она
проводится уже четвертый раз в рамках Все-
украинской недели добрых дел с 10 по 17
марта в девяти крупнейших городах Украи-
ны). Студентам Дон ТУ было предложено
принять участие в различных благотвори-
тельных и социальных акциях, программах
и мероприятиях в детских домах, интерна-
тах, социальных центрах, домах престаре-
лых и просто на улицах города. 

***
12 марта в Амвросиевской школе-интер-

нате 1-3 ступеней для детей-сирот и детей,
лишенных родительской опеки, и иколаев-
ской специальной общеобразовательной
школе для умственно отсталых детей-сирот
и детей, лишенных родительской опеки, со-
стоялась четвертая областная социальная
акция "Я дарю ребенку книгу" (организато-
ры – ДАСПО, Донецкая областная коллегия
Всеукраинского студенческого совета при
Министерстве образования, при активной
поддержке Донецкого обкома профсоюза
работников образования и науки, Совета
ректоров вузов Донецкой области, управле-
ния образования и науки Донецкой ОГА).
Проведение этой социальной акции стало
уже доброй традицией среди студенческой
молодежи вузов Донецкой области. С каж-
дым разом увеличивается число участников,
не равнодушных к судьбе детей со сложной
судьбой. Для учащихся иколаевской школы
была организована и проведена развлека-
тельная программа с конкурсами и мастер-
классами от студенческой молодежи. После
веселого концерта детям подарили сладости
и канцтовары, необходимые для учебы. А
ученики Амвросиевской школы-интерната
получили долгожданный подарок для живо-
го уголка - большой аквариум с рыбками. В
рамках акции студенты провели профориен-
тационную работу со старшеклассниками. 

***
Донецкая областная организация проф-

союза работников образования и науки
Украины совместно с Донецкой ассоциацией
студенческих правозащитных организаторов
(ДАСПО) начинают цикл традиционных встреч
председателя обкома А.С. Горшковой со сту-
денческими профактивами вузов Донецкой
области. Первая встреча состоялась 13 марта
в Доме профсоюзов. Основной темой была
популяризация и развитие профсоюзного сту-
денческого движения Донецкой области, об-
суждение социально-экономических проблем
студенческой молодежи вузов. А.С. Горшкова
рассказала студенческим лидерам об основ-
ных направлениях работы обкома профсоюза,
ее особенностях, численности и истории раз-
вития организации. 

В рамках встречи выступили председа-
тель ДАСПО Алексей Булавин и исполнитель-
ный директор ассоциации Евгений Лапенко,
которые познакомили участников встречи с
основными особенностями развития област-
ного студенческого движения, реализован-
ными и запланированными проектами.

Профком  информирует

При изучении иностранного
языка большинство людей в мире
неотъемлемой составной процес-
са считают посещение страны из-
учаемого языка для практики речи.
И действительно, зачем изучать
язык, если не применять его затем
на практике? Где, как не в самой
стране изучаемого языка, услы-
шать ту наполненную жизнью
речь, которой так не хватает в учеб-
никах? У кого, как не у носителей
языка можно поучиться живой ре-
чи, включая особенности произно-
шения? Любой с уверенностью
скажет, что языковая практика за
границей – важнейший этап в из-
учении иностранного языка.

о, к сожалению, не у всех
есть возможность поехать за ру-
беж исключительно для трени-
ровки языковых навыков. В этом
случае мероприятия, называю-
щиеся Speaking Club, дают отлич-
ную возможность опыта общения
с носителями языка, а также зна-
комства с людьми из разных сфер
деятельности, связанных общей
целью – изучением того или ино-
го иностранного языка.

В случае с немецким языком
мероприятие такого рода носит
название studentischer Stammtisch,
что само по себе открывает гори-
зонты намного бóльшие, чем про-
стая языковая практика. Ведь само
слово Stammtisch является искон-
но немецкой реалией и вряд ли
может быть переведено на рус-
ский язык одним эквивалентным
словом. Таким образом, студенты
– участники таких встреч - учатся
понимать и использовать не сухие
заученные слова и фразы, а жи-
вую, ситуативную и современную
речь, знакомятся с культурой Гер-
мании в самом широчайшем
смысле этого слова.

Интенсивное сотрудничество
и международный обмен студен-
тов между Дон ТУ и университе-

тами Германии дают студенче-
ству уникальную возможность, не
покидая своей страны, окунуться
в особенности немецкой культу-
ры, учебы и досуга и ознакомить-
ся с повседневными реалиями
немецкой жизни. Еще одним по-
казателем налаженности этих от-
ношений является и тот факт, что
в нашем университете работает
немецкий специалист Свен Рост,
который, собственно, и зародил
традицию Stammtisch в Донецке.
Сам г-н Рост об этой идее говорит
следующее: «Я считаю, Stam-
mtisch - это очень хороший способ
тренировать языковые навыки,
чтобы обсудить культурные разли-

чия и сходства,
разный опыт,
взгляды на раз-
ные темы. И са-
мое главное –
благодаря это-
му способу мож-
но ослабить на-
пряжение, по-
тому что обще-
ние проходит в
непринужден-
ной обстанов-
ке, а не в клас-

се перед учителем!».
Это мероприятие посещают

не только украинские, но и не-
мецкие студенты. Вот мнение
Оле Маргграфа: «Я считаю, что
Stammtisch является очень хоро-
шей формой получения знаний о
наших странах. Пока я находился
в Донецке, узнал много нового о
языке, менталитете, культуре и
образе жизни местного населе-
ния. Кроме того, Stammtisch сбли-
жает молодежь. В его рамках мы
участвуем в совместных меро-
приятиях, таких как боулинг, би-
льярд, посещение футбольного
матча или фестиваля Масленицы,
и это здорово!».

Участие в Studentischer Stam-
mtisch основывается исключитель-
но на добровольном желании
каждого и дает отличную возмож-
ность совместить личный досуг с
тренировкой полезных языковых
навыков, получить массу положи-
тельных эмоций и впечатлений –
как известно, именно такой прин-
цип лежит в основе самых совре-
менных учебных пособий.

Се гей ЯрошевСкий, 
студент НТФ

Анна володиНА, 
участница Stammtisch

Полезно во всех отно ениях, 
или  Speaking Club По-немецки
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В Харькове прошел чем-
пионат Украины по черли-
дин у. В этом оду этому
виду спорта исполнилось
девять лет, что лишний раз
подчеркивает е о стреми-
тельное развитие в нашей
стране. Состязания прохо-
дили в «Локомотиве» - од-
ном из лучших спортивных
комплексов Украины, де
собрались победители об-
ластных соревнований.

Мно ие знают черли-
дин  как руппу поддерж-
ки, дру ими словами, зре-
лищные шоу, проходящие
перед началом каких-либо
состязаний или матчей, в
которых девушки сочетают
имнастику и акробатику с

танцами. Но на самом деле
все ораздо сложнее. Участ-
ники состязаются в четы-
рёх стилях: чер-данс, чер-
джаз, станты и чер-данс хип-

хоп, в каждом из них суще-
ствуют как командное вы-
ступление, так соло и дуэт.
Соревнования очень зре-
лищны и интересны. 

Наша команда «Сборная
ДонНТУ» продемонстриро-
вала всей Украине свою тех-
нику и волю к победе и стала
чемпионом Украины.

Первое мес о и золо-
ые медали завоевали:

- чер-данс команда;
- чер-данс хип-хоп соло

– Арина Леонтьева (ИЭМ,
ЭК-12а).

Бронзовые медали:
- чер-данс джаз-коман-

да;
- чер-данс дуэт – Оль а

Молибожко (ФЭХТ, ХТ-10) и
Мария Лукьянова (ФЭХТ,
ХТ-12м).

Сборная ДонНТУ в тяже-
лой и сложной борьбе с ти-
тулованными соперница-
ми добилась права защи-
щать честь Украины на
чемпионате Европы (Глаз-
о, Шотландия), который

пройдет 27 июня. Вся ко-
манда очень надеется, что
вопрос со спонсорской по-
мощью для поездки на
чемпионат будет решен.

Выражаем о ромную бла-
одарность нашему трене-

ру Юлии Николаевне Иван-
ченко, сумевшей нас тех-
нически под отовить и мо-
рально вдохновить на по-
беду.

Мария ЛукьяновАСборная ДонНТУ по черлидингу с тренером Ю.Н.Иванченко 

За ініціативи Донецької асоціації
студентських профспілкових ор аніза-
цій, Донецької обласної коле ії Все-
української студентської ради при Мі-
ністерстві освіти і науки, Студентсько-
о парламенту при Донецькій облас-

ній раді під патронатом Бла одійно о
фонду «Олександр Янукович» та за
активної підтримки Ради ректорів ви-
щих навчальних закладів Донецької
області, Донецької обласної ради,
Донецько о обласно о управління фі-
зично о виховання та спорту, Міні-
стерства освіти і науки, Донецько о
обласно о комітету профспілки пра-
цівників освіти і науки України роз-
почато проект «Перші обласні сту-
дентські спортивні і ри серед студен-
тів вищих навчальних закладів, що
мешкають у уртожитках І-ІV рівнів
акредитації Донецької області».

Метою проекту є створення спри-
ятливих умов для розвитку фізичної
культури і спорту серед студентської
молоді, що мешкає у уртожитках,
створення спортивних кімнат (спор-
тивних приміщень) у уртожитках ви-
щих навчальних закладів, зміцнення
здоров'я, формування орієнтирів що-
до здорово о способу життя та інше. 

До участі у спортивних і рах запро-
шуються студентські збірні команди ви-
щих навчальних закладів І-ІV рівнів

акредитації Донецької області, члени
якої мешкають у уртожитку. Зма ання
проводяться у декілька етапів: на пер-
шому - вузівський відбір команд, спорт-
сменів для участі у зма аннях та подача
заявок, дру ий етап – ре іональний (від-
повідно до зон, встановлених ор аніза-
ційним комітетом), третій – фінальні
зма ання між збірними командами ви-
щих навчальних закладів та церемонія
на ородження переможців зма ань. 

В нашому ВНЗ 12 березня в межах
першо о відбірково о етапу відбувся
турнір з настільно о тенісу; 14 берез-
ня – ле коатлетичний крос.

ДонНТУ славится  талантливыми
студентами, которые дости ают успе-
ха не только на научном поприще, но
и, творчески развиваясь, выводят вуз
на новый уровень. Студенческий
центр культуры, воз лавляемый Еле-
ной Вениаминовной Ба зой, оказы-
вает ребятам  в этом деле не только
техническую , но и моральную под-
держку. Жизнь Центра кипит,  план
выступлений расписан наперед.  На-
пример, 1 апреля состоится тради-
ционное еже одное мероприятие –
и ры КВН на Кубок ректора. 

Мне удалось побеседовать с ре-
бятами из  вузовской сборной коман-
ды КВН  «ДПИ» Игорем Тереховым и
Александром Дюбой, и они как на-
стоящие профессионалы и любители
свое о дела поведали мне  не только
историю становления КВНа в Дон-
НТУ, но и поделились мнением на те-
му, какой он, КВН се одня, а также
рассказали, откуда черпают вдохно-
вение. При этом, как истинные
КВНщики, не упускали возможности
пошутить.

Окончание на 12-й стр.

� 	

Перемож і першого етапу змагань 
з настільного тенісу Тетяна Ковтун

(друге міс е) і Сніжана Ющенко 
(перше міс е)
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«Красота спасёт мир».
Эту крылатую фразу в своё
время произнёс великий
писатель Фёдор Достоев-
ский, но не менее извест-
ный всему миру худо ник,
философ, учёный Николай
Рерих уточнил: «Осознание
Красоты спасёт Мир». 

Приобщаясь к прекрас-
ному, мы все смо ем внес-
ти свою лепту в спасение
мира, так как без нравствен-
ности и красоты он обречен
на гибель. Красота одухо-
творяет нас, и ка дый сту-
дент и сотрудник ДонНТУ, 
а так е любой

итель нашего
города мо ет
соприкоснуться
с прекрасным,
побывав в му-
зее истории ву-
за на выставке
«Путь Красоты»,
открытие кото-
рой состоялось
20 марта. Осо-
бая благодар-
ность за ее ор-
ганизацию  ди-
ректору Института культуры
ДонНТУ доценту С.Г. Д у-
ре и его единомышленни-
кам.

С приветственным сло-
вом на открытии выставки
выступил проректор А.В.Лев-
шов, который подчеркнул,
что от созерцания краси-
вых образов мы перехо-
дим к красивым мыслям, а
от них - к красивой изни.
Он выразил наде ду, что
организация подобных вы-
ставок мо ет привлечь в
наш университет будущих
абитуриентов (планируется
организация экскурсий для
старшеклассников), кото-
рые, посетив их, смогут
убедиться, что знания без
нравственной основы ни-
чего не значат и ДонНТУ
действительно тот вуз, в
котором учиться интересно
и прести но.

Путешествуя по карти-
нам разных худо ников,
мы попытаемся не просто
увидеть Прекрасное, но и
осознать его умом и почув-
ствовать сердцем.

Знакомство с экспози-
цией начинается с косми-
ческой красоты, отобра-

енной на фотографиях,
сделанных с помощью те-
лескопа Хаббл. Ведь Кос-
мос переводится с грече-
ского как Закон, Порядок,
Красота и Гармония.

С незапамятных времён
люди смотрели на звёзд-
ное небо, благоговейно
любовались мерцанием
бесчисленных миров. Ве-
личие Космоса пора ало
человека с самого начала
его присутствия на Земле.
По расчётам учёных, пер-
вые возникшие во Вселен-
ной культуры опере ают
нашу на миллиарды лет.
«Какой бы смысл имела
Вселенная, если бы не бы-
ла заполнена органиче-
ским, разумным, чувствую-
щим миром», - говорил
К.Э.Циолковский.  

Много известных ху-
до ников в разные време-
на стремились запечатлеть
красоту человека и земной
природы в своих картинах.
На выставке представлены
репродукции картин высо-
кого качества Самарского

издательского дома «Аг-
ни». Не многие могут поз-
волить себе посетить хотя

бы некоторые
из музеев ми-
ра, поэтому
надо восполь-
зоваться пре-
доставленной
возмо ностью,
чтобы прикос-
нуться к Пре-
красному.

Э к с п о з и -
ция знакомит
с творчеством
таких выдаю-

щихся худо ников, как
Леонардо да Винчи, Рафа-
эль, Рембрандт, Б.Н.Смир-
нов-Русецкий, Н.К. Рерих,
С.Н. Рерих, А.И. Куинд и,
И.И. Левитан, В.М. Васне-
цов, В.Д. Поленов, И.К. Ай-
вазовский, И.И. Шишкин,
М.К. Чюрлёнис и др. Любу-
ясь их произведениями,
думайте о Красоте, учитесь
не только смотреть, но и
видеть. Искусство значи-
тельно тем, что учит видеть
глуб е и поверх общепри-
нятого стандарта. В полот-
нах худо ников воплоще-
на музыка Красоты Миро-
здания, тор ества изни,
устремлённость и вера в
великое предназначение
человечества, в его косми-
ческое будущее. Великие
творения помогают уви-
деть, почувствовать Красо-
ту и наполниться Её сози-
дательной силой. Всем
сердцем устремимся в сфе-
ры беспредельной Любви
и неземной Красоты! 

Кто сказал, что дышать 

Красотою смешно?

Кто поверг Землю в ужас и мрак?!

Красота - это Счастья глоток,

Без неё не прожить нам никак.

Красота - это Истины Свет

И родник с драгоценным питьем,

Красота - это соль наша, леб.

Только с ней мы живём и растём.

Выставка «Путь Красо-
ты» будет интересна мно-
гим посетителям. Да е те,
кто знаком с творчеством
знаменитых худо ников
планеты, узнают много но-
вого, полезного и интерес-
ного. Опытные экскурсово-
ды ялтинского научно-фи-
лософского общества «Мир
через Культуру» проведут
для всех елающих экскур-
сии, которые позволят рас-
ширить знания посетителей
о дости ениях мировой
культуры, искусства и науки
о человеке. 

Выставка 
будет экспонироваться 
в Историческом музее -
9-й уч. корпус, комн. 2

с 2 марта по 27 апреля.

Время работы: 
с 10:00  до 19:00.  

Выходной - воскресенье.
Вход свободный.

Телефоны для справок 
и организации экскурсий:  

( 62)-337-32-66;  
5 -873-65-95
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Экскурсовод М.К. Чернига

Своими мыслями делится 
профессор Г.Г. Левченко

Человек, не нуждающийся в искусстве, подобен человеку, 
не ценящему Солнце, а живущему в подвале 

Е.И.Рерих






